

Die Bläserklasse

Die Bläserklasse beginnt an unserer Schule in der Jahrgangsstufe 5 und läuft ab dann bis zum Ende der 6. Klasse. Anstatt der sonst üblichen zwei Wochenstunden Musik haben die Kinder der Bläserklasse drei Stunden Musikunterricht beim Musiklehrer und sie erhalten alle ein Leihinstrument von der Schule. In Kleingruppen erlernen die Kinder unter Anleitung von Instrumentallehrern der „Musikschule Rheingau e.V.“ ihr Blasinstrument und spielen zusammen mit den Mitschülern im Ensemble. Gemeinsam erarbeitete Musikstücke werden zu unterschiedlichen Anlässen aufgeführt, vor allem bei den Sommer- und Weihnachtskonzerten.

Erlern werden beim gemeinsamen Musizieren nicht nur das Spielen des Instruments und die Notenschrift, sondern auch soziale Kompetenzen. Zudem bereitet das gemeinsame Erlebnis den Kindern Freude und das Spielen und Auftreten fördern die Konzentrationsfähigkeit und das Selbstbewusstsein.

Kosten

Die Kosten für die Teilnahme an der Bläserklasse betragen 40 Euro pro Monat. Dieser Betrag wird verwendet für den Instrumentalunterricht, für Instandhaltung und Neuanschaffung von Leihinstrumenten, für Notenmaterial und die Versicherung der Instrumente.

Instrumente

Bei der Bewerbung geben die Kinder einen Erst-, Zweit- und Drittwunsch an für Instrumente, die sie am liebsten spielen möchten. Dann werden die Wünsche abgeglichen mit den Einschätzungen der Lehrer zur Eignung eines bestimmten Instruments, den eigenen Erfahrungen beim Ausprobieren und den zur Verfügung stehenden Instrumenten. Manche Instrumente sind den Kindern bereits bekannt und andere vielleicht noch gar nicht – deshalb ändert sich ein anfänglicher Wunsch manchmal auch noch mit dem Ausprobieren. Die Frage, wer welches Instrument spielen wird, ist sehr spannend für die Kinder und auch den Lehrer. Es muss an dieser Stelle gesagt werden, dass wir den Kindern keine Instrumentenwünsche garantieren können. Bisher konnten aber immer alle Kinder ein Instrument bekommen, mit dem sie zufrieden waren.

Da in diesem Jahr die Instrumente nicht an einem Informationstag ausprobiert werden können, finden Sie/findet ihr unten Informationen zu den verschiedenen Instrumenten unserer Bläserklasse und weiterführende Links. Eingereichte Wünsche sollen uns einen Anhaltspunkt geben, was die Kinder sich vorstellen. Ein Ausprobieren aller Instrumente durch alle Schüler/innen ist allerdings wichtig, bevor eine Zuweisung erfolgen kann.

Bewerbung

Die Bewerbungsunterlagen erhalten Sie bei der Infoveranstaltung. Falls die Bewerberzahl die Kapazitäten der jeweiligen Profilklassen übersteigen sollte, müssten wir ein Losverfahren durchführen.

Die Instrumente der Bläserklasse

→ Über die Links gelangen Sie/gelangt ihr zu Erklär-Videos zu den verschiedenen Instrumenten

Die **Querflöte** ist allgemein bekannt und beliebt. Sie zählt zu den Holzblasinstrumenten, weil sie ursprünglich aus Holz hergestellt wurde. <https://www.youtube.com/watch?v=cqomqmeb09I>

Die **Klarinette** besitzt einen vollen, warmen Klang und liegt insgesamt etwas tiefer als die Querflöte. Toll ist, dass man später als Klarinettenspieler recht schnell auch ein Saxophon spielen kann.

https://www.youtube.com/watch?v=oxIjDVAWL_Q

Das **Altsaxophon** ist in vielen Jahrgängen sehr beliebt. Wir können allerdings in einer Bläserklasse nur wenige Saxophone vergeben, weil die Instrumente sonst im Gesamtklang zu laut wären.

ab 4:18 min in folgendem Video: <https://www.youtube.com/watch?v=7ExZ5rov9I>

Die **Trompete** ist das höchste Blechblasinstrument. Sie ist als häufiger Träger der Melodie wichtig für das Ensemble und wir haben je nach Klassenstärke fünf bis sechs Trompeten zu vergeben.

https://www.youtube.com/watch?v=eQWV_PcvVV4

Das **Horn** spielt manchmal Melodien mit den Trompeten zusammen und manchmal eigene Melodien. Es besitzt einen besonderen, edlen Klang und kann auch mächtig klingen. Gerne geben wir das Horn an Kinder, die bereits ein anderes Instrument (Klavier oder Streich- oder Blasinstrument etc.) seit mehreren Jahren spielen.

<https://www.youtube.com/watch?v=uo3P-H5P3jE>

Die **Posaune** gehört zu den tieferen Blechblasinstrumenten. Sie kann mit einem warmen Ton oder auch schmetternd laut gespielt werden und ist wichtig in Orchestern und Big Bands.

<https://www.youtube.com/watch?v=qsCU6ctJ2yg>

Das **Euphonium** hat etwa die gleiche Lage, wie die Posaune. Es ist aber etwas weicher und runder im Ton. Das Euphonium ist im Vergleich zu anderen Blechblasinstrumenten etwas leichter zu spielen und man hat viel Spielfreude.

<https://www.youtube.com/watch?v=DXSRGGx79vs>

Die **Tuba** ist das tiefste Blasinstrument der Gruppe. Sie ist wichtig für das Zusammenspiel der Bläserklasse und wir haben das Instrument einmal zu vergeben. Der Schüler/die Schülerin erhält eine Tuba als Leihinstrument für zu Hause und in der Schule haben wir eine weitere Tuba für den Unterricht – das Instrument muss also nicht transportiert werden. Bei der Tuba benötigt man für den Ansatz eine besonders entspannte Haltung. Es muss (wie auch bei den anderen Instrumenten) ausprobiert werden, wie gut Töne erzeugt werden können.

<https://www.youtube.com/watch?v=OdTsr0bG5Dg>